

ABSTRAK

Hasrul Nur Falah: *Pemberdayaan Ekonomi Berbasis Kewirausahaan Sosial (Studi Deskriptif Indonesia Youth Sociopreneur pada Orang Tua Siswa Sekolah Terbuka Firdaus Arcamanik Kota Bandung)*

Perkembangan ilmu pengetahuan dan teknologi yang masif tidak dapat dijadikan sebagai tolak ukur terselesainya permasalahan yang timbul di masyarakat contohnya seperti kemiskinan yang dapat diartikan sebagai ketidakberdayaan ekonomi. Kemiskinan masih menjadi permasalahan yang serius dan harus diselesaikan karena apabila hal tersebut tidak diselesaikan maka akan menyebabkan permasalahan baru yang berdampak bagi kesejahteraan sosial. Salah satu kasus konkrit yang terjadi di Indonesia adalah pemerataan akses pendidikan yang disebabkan oleh lemahnya faktor ekonomi. Bertolak dari masalah tersebut, Indonesia *Youth Sociopreneur* (IYS) hadir melalui pemberdayaan ekonomi berbasis kewirausahaan sosial dan meyakini bahwa kewirausahaan sosial dapat menjadi solusi yang berkelanjutan dan inovatif dalam dunia pemberdayaan.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui (1) Pemberdayaan ekonomi berbasis kewirausahaan sosial yang dilakukan oleh IYS (2) Keberlangsungan pemberdayaan ekonomi berbasis kewirausahaan sosial yang dilakukan oleh IYS (3) Hasil dari Pemberdayaan ekonomi berbasis kewirausahaan sosial yang dilakukan oleh IYS.

Penelitian ini menggunakan teori pemberdayaan dari Malcolm Payne (1991) yang menyatakan bahwa pemberdayaan adalah suatu proses yang ditujukan untuk membantu kelompok atau komunitas yang ada di masyarakat dalam memperoleh daya dan mengambil suatu keputusan dalam menyelesaikan setiap hambatan yang dialaminya.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini menggunakan metode deskriptif dengan pendekatan kualitatif yang berlandaskan pada paradigma *post-positivisme* sebagai tujuan untuk memberikan gambaran keadaan dan kondisi objek penelitian berdasarkan fakta yang ditemukan secara langsung di lapangan. Teknik pengumpulan data dilakukan melalui wawancara, observasi dan studi dokumentasi yang kemudian dianalisis menggunakan model kualitatif interaktif melalui tahap reduksi data, penyajian data dan verifikasi.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa IYS berupaya untuk memberdayakan orang tua siswa sekolah terbuka Firdaus melalui pemberdayaan berbasis kewirausahaan sosial yang dapat dikategorikan menjadi dua yaitu *microbusiness* dan *microfinance*. Adapun keberlangsungan pemberdayaan yang dilakukan oleh IYS berjalan secara inovatif dan kolaboratif dengan berbagai *stakeholders*. Hasil yang dapat dilihat dari pemberdayaan yang dilakukan oleh IYS mengarah pada dua aspek yaitu peningkatan secara materialis dan aspek sosial yang didapatkan secara langsung oleh orang tua siswa Sekolah Terbuka Firdaus.

Kata Kunci: *Indonesia Youth Sociopreneur, Kewirausahaan Sosial, Pemberdayaan Ekonomi.*